

## **Evidencias. Voces. Acción: Catalizar el cambio por la igualdad de género en la salud**

*Foro Virtual del Gender and Health Hub, del 5 al 7 de diciembre de 2023*

### **Sesión 2: Justicia digital y salud y derechos sexuales y reproductivos**

**Fecha:** Miércoles, 6 de diciembre de 2023

**Hora:** 12:00–13:30 **Londres** / 15:00–16:30 **Nairobi** / 20:00–21:30 **Malasia**

**Idioma:** Inglés, con interpretación simultánea en francés y español

**Organizadores:** UNU-IIGH y SRHM

#### **Descripción:**

Resulta de vital importancia brindar una atención continua al papel de las tecnologías digitales y sus efectos sobre la salud y los derechos sexuales y reproductivos (SDSR). Los datos disponibles hacen cada vez más evidente que la tecnología digital puede tener múltiples impactos positivos sobre la SDSR. Puede *ampliar el acceso* a los servicios de salud sexual y reproductiva (SSR) para que lleguen incluso a las poblaciones más marginalizadas, estructuralmente excluidas y de difícil acceso, así como a aquellas que experimentan la subversión de los servicios sanitarios en entornos políticos restrictivos, como las poblaciones LGBTI y las personas trabajadoras del sexo. Las tecnologías digitales permiten brindar información y asesoramiento, así como acceso a servicios y productos cuya disponibilidad puede estar restringida, como los anticonceptivos de emergencia, el aborto médico o los cuidados de transición.

Si bien la tecnología digital aplicada a la SDSR es prometedora y tiene el potencial de revolucionar los servicios de SSR, el crecimiento y el uso no regulados de las innovaciones digitales también permiten presagiar las inmensas posibilidades que encierra. Puede servir para perpetuar el racismo, el sexismo, el capacitismo o la discriminación por razones de orientación sexual y de identidad de género y puede exacerbar la exclusión, la marginalización y las violaciones de los derechos humanos ya existentes. Las comunidades marginalizadas, inclusive las personas que viven con el VIH, las personas trabajadoras del sexo, las personas LGBTIQ y las mujeres que viven en entornos jurídicos que restringen la SDSR pueden verse afectadas de manera desproporcionada por la recopilación, la vigilancia, la comercialización y el uso indebido de sus datos privados y personales, en particular, en entornos donde es constitutivo de delito.

Cada vez se reclama más la necesidad de aplicar un marco de justicia social y derechos humanos en la SSR y en los espacios digitales. Esto requiere evaluar cómo las tecnologías digitales pueden hacer avanzar la SDSR en lugar de obstaculizarla, y qué medidas deben tomarse para salvaguardar los derechos humanos relacionados con la SSR, como los relativos a la privacidad, la confidencialidad, la no discriminación y la igualdad, la seguridad y la protección. Asimismo, implica abordar las estructuras sociales injustas, como la criminalización y las desigualdades, en la medida en que afectan a la SDSR en el espacio digital, e implica también adoptar mecanismos que garanticen la rendición de cuentas de los

sistemas jurídico, social y sanitario, tanto para los actores estatales como para los no estatales, tales como las industrias y los organismos financiadores, con el fin de trabajar dentro de un marco coherente basado en los derechos.

**Objetivo:**

El webinar tiene como objetivo aportar evidencias y consideraciones políticas para hacer un firme llamamiento a la adopción de un marco basado en los derechos y en la justicia social en relación con el desarrollo, la adopción y la aplicación de las tecnologías digitales en aras de ver avanzar la SDSR.

**Público meta:**

Investigadores en SDSR, responsables de la formulación de políticas, ejecutores, financiadores, investigadores, defensores de los derechos humanos y actores de la sociedad civil.

**Principales conclusiones:**

Conocer la integración de la justicia digital y los derechos para abordar cuestiones interconectadas en relación con la SDSR, la salud en general y las desigualdades, teniendo en cuenta el cambiante panorama tecnológico y digital.